
財經事務及庫務局局長與傳媒談話內容 

2016 年 6 月 16 日（星期四） 

 

  以下是財經事務及庫務局局長陳家強今日（六月十六日）下午出席立

法會會議後會見傳媒的談話內容： 

 

記者：想問對立法會「流會」有甚麼看法？對於法案有甚麼影響？另外想

問就昨日新鴻基旗下公司推出 120%按揭，這對買家的風險是否很大？又是

否揭示地產商都對未來樓市缺乏信心，想快點推出樓盤？ 

 

財經事務及庫務局局長：我先講講該法例（《2016 年稅務（修訂）條例草

案》）。剛才「流會」，我當然有點驚奇和失望。第一，這條自動交換稅務

資料條例是一條很重要的法案，因為這顯示香港能履行我們的國際稅務責

任，亦有時間性需要通過，令香港金融機構可以開始工作，進行資料搜集，

讓我們能趕及跟其他國家進行稅務資料交換。對於今日「流會」我感到奇

怪和失望，希望下星期能盡快通過。據我理解，這條法例本身得到大多數

議員、多方面支持，所以我並不覺得此條例本身有爭議性。這是一條重要

的法例，立法會的審議委員會應盡快進行，讓我們履行國際義務。所以今

日失望，希望下星期能盡快通過。 

 

  接着下來回答有關金融的問題，當然我們留意到有部分地產商提供較

大（比例）的（樓宇按揭）貸款，我理解有這事宜，雖然這對銀行體系本

身沒有直接影響，但我們仍會留意事情的發展，因為整體來說，社會上的

風險管理也是我們關注的一部分。 

 

記者：這是否反映地產商對樓市的看法？ 

 

財經事務及庫務局局長：我不想猜估他們的做法，但我們會關注社會整體

的風險管理。 

 

記者：有關美國聯邦儲備局不加息的決定，是否預計之內？ 

 

財經事務及庫務局局長：昨晚宣布不加息，這當然是市場預期的，因為看

見美國經濟數據有些參差，同時大家似乎現時也很關注英國會否「脫歐」，

在這方面很明顯有顧慮。以目前來說，今個月不加息也是大家預計的，因

為外圍市場的避險情緒頗高，今日看見日圓的升幅及股市下跌，也反映了

有關因素，我們知道目前所關注六月接着下來的兩星期有頗多不明朗因

素。 



 

記者：英國「脫歐」對香港金融市場是否有影響？ 

 

財經事務及庫務局局長：英國「脫歐」對全世界金融市場也產生影響，而

本地金融市場與全世界金融市場也有很大關連，現時最主要看見的是避險

情緒有所增加，大家開始看見這些不明朗因素時，便會把資產轉移至一些

較安全的資產。我亦說過英國是否「脫歐」，是會影響金融市場，但對香

港的經濟關係並不直接，我相信是比較小的，但金融市場是世界關連的，

故此這是另一項需要關注的事情。 

 

記者：A 股「入摩」的時間會否影響落實深港通？ 

 

財經事務及庫務局局長：A股是否納入 MSCI（摩根士丹利資本國際公司新

興市場指數）與深港通兩件事是沒有關係的。深港通是滬港通的一個延

續，也可以說是第二期的連接工程，本身已有其時間表及工作的準備，只

要最後決定了便會發生。至於 A 股是否納入 MSCI，這反而關乎 MSCI 作為

一間商業公司，如何評估及看待其服務對象，即基金經理的預期。所以這

兩件事是分開的，沒有關連。今次 MSCI 不接納 A 股是代表甚麼？我關注

到今次並非第一次，已經講了幾次，MSCI 仍決定不接受 A 股，我相信 A 股

國際化和市場開放是一個持續進行的步伐，至於個別商業機構如何評估，

是它們自己的商業決定。 

 

記者：iBond（通脹掛鈎債券）的反應比以前差，會否影響稍後推出的 Silver 

Bond（銀色債券）﹖ 

 

財經事務及庫務局局長：你說 iBond 的反應好與不好，可能跟去年的數字

有些差別，但本身而言它很受歡迎，我相信稍後推出的 Silver Bond都會

受歡迎。 

 

（請同時參閱談話內容的英文部分。） 

 

 

完 


